

Militares Argentinos Intentan un Proyecto Político Para 1978

Los 'Montoneros' Admiten Serios Descalabros

El Proceso no es del Agrado de los Sectores Considerados Duros

BUENOS AIRES, 20 de febrero (AP).—Un documento atribuido a la Presidencia de la Nación, entregado a los mandos del ejército que se reunieron este mes convocados por el Presidente Jorge Videla, indica que a mediados de 1978 comenzaría la elaboración de un "gran proyecto político" para Argentina.

El diario conservador "La Nación" publicó la semana pasada una versión bastante pormenorizada del documento, que no fue desmentido por las autoridades.

Sin embargo, esta versión aparece como contradictoria con las revelaciones que publicó recientemente el diario "Prensa Libre", sobre las intenciones de Videla de permanecer seis años en el poder, como si fuera otro periodo constitucional.

Según "La Nación", en el documento "se indicaría la necesidad de echar mano a la imaginación creadora, teniendo en cuenta la realidad socioeconómica argentina y atendiendo al acervo histórico y al futuro, para formular un gran proyecto político. Esta creación política, a la que se calificaría sin ambages de difícil y que debe concretar el proceso, ha de comenzar, según las estimaciones, quizás al promediar el año próximo".

La referencia a la "imaginación creadora" hace presumir que el gobierno del Presidente Videla se abstendría de recurrir a las soluciones políticas consideradas clásicas en Argentina.

Los propios voceros gubernamentales, principalmente el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, han asegurado que no se piensa en modo alguno en "aperturas políticas", ni en dejar sin efecto la rigurosa prohibición de toda forma de actividad política, decretada por las fuerzas armadas horas después de tomar el poder el 24 de marzo de 1976.

En medios políticos se dijo que el documento comentado por "La Nación", presuntamente elaborado por la secretaria general de la Presidencia no habría sido bien recibido por los medios castrenses "duros".

Estos sectores no ocultan su hostilidad hacia los dirigentes partidarios, a quienes consideran responsables de la grave situación actual.

BUENOS AIRES, 20 de febrero (AP).— Por primera vez desde que los militares derrocaron a Isabel Perón, el grupo guerrillero "Montoneros" admitió públicamente que la ofensiva militar contra ellos tiene éxito; no obstante, la organización clandestina prometió seguir luchando.

"Nos han dado duro", dice la revista "Evita Montonera" de la organización de guerrilla urbana Montoneros, vinculada con el peronismo de izquierda. Agrega: "Muchos de nuestros mejores compañeros brindaron su vida por lealtad a su pueblo. Otros pocos prefirieron colaborar, entregando datos al enemigo. Nuestra lucha será dura, pero nuestro triunfo será seguro".

La revista de 26 páginas llegó en el correo este fin de semana a la oficina de "The Associated Press". Estaba fechada octubre de 1976, pero la estampilla tenía fecha de febrero de este año. Fuentes izquierdistas y de seguridad dijeron que la publicación era auténtica.

Más de mil guerrilleros murieron en centenares de enfrentamientos con fuerzas gubernamentales en el último año, inclusive 150 en las cuatro semanas pasadas. Entre las bajas figuraron dirigentes guerrilleros de nivel nacional o regional.

Aún así, fuentes de seguridad dicen que los guerrilleros están lejos de haber sido derrotados, y advierten que aún pueden causar daño. Señalan que una indicación de esto fue la bomba que estalló el viernes en el aeropuerto cuando despegaba el avión del presidente Jorge Videla.

La publicación guerrillera también dice que una "nueva campaña de milicias" contra el gobierno militar y las "compañías monopólicas" ha comenzado con ataques sistemáticos. Agrega que la nueva estrategia es evitar grandes enfrentamientos y concentrarse en pequeñas acciones rápidas.